

PANORAMA

Alza histórica del dólar tendrá efectos directos en la economía

"Hay que ver si se retoman las conversaciones en la OPEP, para volver a considerar unas restricciones en la oferta para recuperar los precios del petróleo": Asociación Colombiana del Petróleo.

BOGOTÁ
COLPRENSA

La Bolsa de Valores de Colombia tuvo que cerrar ayer su jornada de operaciones durante media hora, ya que perdía más del 10% debido que los precios del petróleo se desvalorizaban vertiginosamente. //CORTESÍA ARCHIVO EL PAÍS DE CALI.

● Caen acciones de Ecopetrol

Las acciones de varias empresas han comenzado a hundirse de manera simultánea. Ecopetrol ha sido una de las compañías colombianas más afectadas, pues sus acciones han caído

cerca del 20% y se cotizan a 2.355 pesos. Hace pocas semanas la acción de la petrolera nacional se encontraba en 3.455 pesos. Ahora, está en su rango más bajo. Este hecho está rela-

cionado con la denominada 'Guerra de precios' entre Arabia Saudita y Rusia, que desembocó en un desplome histórico en el precio de Brent, que llegó a cotizarse a 34 dólares.

Incremento de la deuda externa, afectación a los fondos de pensiones y un golpe directo al sector minero energético y de hidrocarburos, son algunos de los efectos inmediatos que trae consigo el desplome en los precios del petróleo y el impacto de la tasa de cambio, que este lunes llevó al dólar a una cotización histórica en Colombia por encima de los 3.800 pesos.

El director de Fedesarrollo, Luis Fernando Mejía, denominó a este 'lunes negro' como "la tormenta perfecta" que disparó casi en 200 pesos el precio del dólar en una sola jornada, producto del choque de dos problemáticas mundiales: la expansión del coronavirus y la 'guerra petrolera' que le declaró este fin de semana Arabia Saudita a Rusia, con una reducción en sus precios de crudo.

"La suma de ambos factores, infortunadamente, está generando un proceso de desvalorización de los activos a nivel internacional, incluyendo los mercados emergentes y también una desvalorización de las monedas, porque en estos momentos de incertidumbre los inversionistas tratan de buscar los activos menos riesgosos, siendo el dólar uno de los preferidos en este caso", explicó Luis Fernando Mejía.

Y es que este lunes no fue un buen día para la economía mundial. Mientras el petró-

leo se desvalorizaba casi en 30% durante la jornada, las principales bolsas del mundo también bajaban en más del 7%, obligando en algunos casos a sus cierres temporales ante la debilidad del mercado. Colombia no fue la excepción y tuvo que cerrar durante media hora, ya que perdía más del 10%, y de hecho finalmente el índice Colcap de la BVC (Bolsa de Valores de

Colombia) cerró el día con una caída de 10,53% por esa coyuntura global.

IMPACTO SOBRE COLOMBIA

Otro de los efectos de esta turbulencia mundial para Colombia lo explica el también economista y abogado José Roberto Acosta, quien afirma que la escalada del dólar sobre los 3.800 pesos (\$3.800,60 exactamente) tiene

una repercusión directa sobre la deuda externa del país, aumentándola en relación con la divisa estadounidense.

"No es una deuda sustancialmente grande frente al tamaño de la economía, pero por ser una deuda externa nominada en dólares, con una depreciación de nuestra moneda que ha estado alrededor del 5% en lo corrido del

FRENO A LA COMPETITIVIDAD

Por su parte, el presidente de Fedispetrol (Federación Colombiana de Distribuidores Minoristas de Combustibles y otros Energéticos), Álvaro Younes, considera que si la situación se mantiene, el Estado tendrá que recortar parte de su presupuesto, "porque esos cálculos se desestabilizan cuando se reciben cerca de 30 dólares cuando se proyectó recibir 60; es decir, se recibe apenas la mitad de los recursos. Ahora bien, nadie sabe cuánto durará esta crisis".

Y es que los pronósticos no parecen ser muy optimistas. Wilson Tovar, gerente de Investigaciones Económicas de Acciones y Valores, afirmó que "el precio del petróleo podría caer a niveles de 20 dólares. Si eso fuera así, indiscutiblemente la tasa de cambio podría llegar a 4.000 pesos por dólar".

Younes añadió que los precios de producción petrolera no son competitivos para el país. "Los precios de producción del barril de crudo para los saudíes están alrededor de los 7 y los 10 dólares. A Colombia le cuesta 28, según las estadísticas que hemos venido teniendo (...) Nuestra economía no está preparada para afrontar algo así", expresó.

Francisco José Lloreda, director de la Asociación Colombiana del Petróleo, dijo que espera que a la vuelta de un mes la demanda petrolera, hoy afectada por el coronavirus, se normalice y disminuya la incertidumbre económica que hoy es una realidad en Colombia y el mundo.

"Esta situación va a depender de si se trata de una crisis coyuntural de precios o de carácter estructural; es decir, si se prolonga durante varios meses o no. Hay que ver qué ocurre con la demanda de hidrocarburos, que se ha visto afectada en los países asiáticos por el coronavirus", dijo.

EN VENEZUELA

La SIP condena la "hostilidad" de Cabello hacia periodistas

MIAMI
EFE

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) condenó este lunes las acusaciones que lanza contra los periodistas Diosdado Cabello, diputado de la Asamblea Nacional Constituyente de Venezuela y uno de los hombres fuertes del chavismo, en su programa televisivo, titulado 'Con el mazo dando'.

El presidente de la SIP, Christopher Barnes, y el presidente de la Comisión de Libertad de Prensa e Información de la asociación, Roberto Rock, condenaron la "hostilidad y las expresiones estigmatizadoras por parte de un funcionario público, que tienen el potencial de incitar a la violencia contra los periodistas".



Christopher Barnes, presidente de la SIP.

Cabello, quien también es vicepresidente del oficialista Partido Socialista Unido, amenazó en los últimos días con tomar medidas directas contra los periodistas que desestabilizan el país por, según él, difundir información falsa sobre actos de violencia con-

tra Juan Guaidó, al que más de 60 países reconocen como presidente encargado de Venezuela.

Guaidó denunció públicamente que el 29 de febrero fue víctima de un intento de asesinato.

En una denuncia enviada a la SIP por Edward Rodríguez Jiménez, director de Comunicaciones y Relaciones Institucionales de la Asamblea Nacional, quien también es jefe de despacho de Guaidó, consideró que con la acusación de "desestabilización" del país a través de la difusión de bulos (fake news), Cabello busca justificar la prisión de opositores y periodistas.

Barnes, director general del diario jamaíquino The Gleaner, y Rock, director del portal mexicano de noticias La Silla Rota, coincidieron en expresar que en Venezuela las acusaciones, además de las agresiones verbales y físicas contra los periodistas, se han convertido en un instrumento de presión para acallar a la prensa.

La SIP es una entidad sin fines de lucro con sede en Miami y más de 1.300 medios como socios dedicada a defender y promover la libertad de prensa.

OCURRIÓ EN MARZO DE 2019

Ejército confirma 'Ñeñe' viajó en aeronave de esa institución

BOGOTÁ
COLPRENSA

El Ejército Nacional confirmó este lunes que José Guillermo Hernández Aponte, conocido como el 'Ñeñe', viajó el 9 de marzo de 2019 en una de las aeronaves de la institución castrense, haciendo referencia a las fotografías que circulan en las redes sociales de este personaje, que ha causado revuelo en el país en los últimos días.

'Ñeñe' fue asesinado en Brasil hace cerca de un año, y es señalado de haber sido, supuestamente, socio de narcotraficantes.

La institución señaló que la aeronave de matrícula EJC1136 iba a desplazar al comandante de la Quinta Brigada, que para ese entonces era dirigida por el brigadier general Óscar Reinaldo Rey Linares, desde Aguachica hasta Valledupar, para cumplir con una visita a las tropas y acudir a una reunión de seguridad con el gremio de los ganaderos y comerciantes del norte del país.

"Cuando el comandante de la Quinta Brigada se encontraba en el aeropuerto de Aguachica para iniciar el desplazamiento, recibió la petición de manera personal del



José Guillermo 'Ñeñe' Hernández publicaba en redes sociales sus encuentros con altas personalidades políticas, policiales y militares. //FOTO TOMADA DE INSTAGRAM @JOSEHERNANDEZAPONTE.

señor José Guillermo Hernández Aponte para su traslado, debido a que, como ganadero y empresario de la región, también asistiría a la mencionada reunión de seguridad. Este apoyo finalizó una vez cumplido el itinerario del vuelo", dijo. Además, la institución agregó que "para la fecha, José Hernández era conocido como empresario del sector ganadero, proveniente de una familia tradicional del Cesar".

Sobre otro registro fotográfico de otra aeronave revelada a través de las redes sociales, el Ejército informó que el 'Ñeñe' Hernández no la utilizó y que "únicamente se

transportó el personal militar", haciendo referencia a un hecho ocurrido en el año 2015 en una finca del municipio de Sabana de Torres (Santander).

"El comandante de la Segunda División de la época, en compañía de los comandantes de los batallones de Infantería N° 40, coronel Luciano D'elhuyser, y de Infantería N° 14, capitán Antonio Ricaurte, asistieron a una reunión de seguridad. En esta actividad participaron ganaderos de Santander y Cesar, para tratar temas sobre el flagelo del secuestro y la extorsión en las regiones", señaló el Ejército.

Electricaribe

DOMINGO 15-MARZO 2020 ZARAGOCILLA 10 Desde 7:00 a.m. hasta 7:30 a.m. Cartagena, Sector Progreso Transversal 50b Con Diagonal 30 ZARAGOCILLA 10 Desde 7:50 a.m. hasta 8:20 a.m. Cartagena, Transversal 44 Con Carrera 49d ZARAGOCILLA 10 Desde 8:30 a.m. hasta 9:00 a.m. Cartagena, Carrera 53b Con Diagonal 30 BOSQUE 8 Desde 10:10 a.m. hasta 10:40 a.m. Cartagena, Carrera 37 Con Calle 36 BOSQUE 8 Desde 11:10 a.m. hasta 11:30 a.m. Cartagena, Carrera 34 Con Calle 30 BOSQUE 8 Desde 1:10 p.m. hasta 1:40 p.m. Cartagena, Calle 30 Con Carrera 35 BOSQUE 8 Desde 2:00 p.m. hasta 2:20 p.m. Cartagena, Calle 10 Con Carrera 31 BOSQUE 8 Desde 3:00 p.m. hasta 4:10 p.m. Cartagena, Calle 30 Con Carrera 22.

115 030 200 0000 www.electricaribe.co mienargapp